



IncubatecUFRO en AquaSur 2024.



Equipo de OceanCare & Fishcare.

IncubatecUFRO:

Apoyando a las pymes acuícolas en AquaSur

LA PARTICIPACIÓN DE LA INSTITUCIÓN FUE UN HITO MUY POSITIVO, YA QUE DE FORMA INÉDITA SE LOGRÓ CONTAR CON DOS ESPACIOS DE EXHIBICIÓN EN LA ZONA PYME. POR UN LADO, EN UN STAND COLABORATIVO EN CONJUNTO CON OTRAS ORGANIZACIONES DEL ECOSISTEMA LOS LAGOS Y OTRO INDIVIDUAL PARA PRESENTAR A SUS STARTUPS ACUÍCOLAS.

Este año, a través de la convocatoria "Despega tu Emprendimiento", iniciativa impulsada por un grupo de universidades estadounidenses y con el apoyo de IncubatecUFRO de la Universidad de La Frontera, se logró consolidar la presencias de pymes en AquaSur 2024, permitiendo que más de 65 *startup* locales pudieran "exhibir sus

productos y servicios, propiciando la generación de negocios y así poder escalar exponencialmente de ventas y cerrar nuevos negocios en el marco de la feria", destaca el representante zonal Los Lagos IncubatecUFRO, Mario Núñez.

Respecto de los próximos pasos para impulsar más las empresas y servicios locales, desde IncubatecUFRO creen que es fundamental generar los espacios para que las micro y pequeñas empresas puedan seguir impulsando sus negocios.

"Por lo cual nuestra tarea como potenciadora de negocios es vincular permanentemente a nuestras empresas con la oferta existente, para que puedan participar en vitrina de negocio, ferias y ruedas comerciales con potenciales clientes en distintas instancias e industrias del país", comenta Núñez.

La incubadora ha sido pionera en la internacionalización de su cartera de empresas, organizando múltiples giras de negocios a ferias y eventos tecnológicos de diferentes partes del mundo, especialmente en el sector acuícola, donde ha participado con grupos de *startups* de las últimas tres versiones de AquaNor en Trondheim Noruega. "Por lo cual se está evaluando la participación en esta misma feria para el año próximo (2025), y por lo mismo se han iniciado conversaciones con Innovation Norway Brasil y con ProChile en la región, para poder materializar este anhelo que tienen las empresas y proveedores acuícolas en la región", adelanta.

RUEDA DE NEGOCIOS

En tanto, el gerente de Proyectos y Operaciones de OceanCare & Fishcare, Carlos López, valora su participación y el apoyo por parte de IncubatecUFRO durante AquaSur 2024. "Se vio una feria muy entretenida, si bien con algunos inconvenientes



Zonal Los Lagos de IncubatecUFRO, Mario Núñez; gerente proyectos Innovation Norway Sudamerica, Pilar Santos Neves, y director IncubatecUFRO, Cristián Campomanes.



Exposición y charlas.

logísticos, fue una feria que tuvo una gran capacidad de recibir gente, lo que quedó demostrado en el incremento en la cantidad de visitantes. En los expositores, sobre todo lo que pudimos apreciar en el caso de los *stands* pymes, se vio un espíritu de colaboración y mucha buena onda de parte de todos".

"Para nosotros en particular, el haber tenido la oportunidad de participar con un *stand* propio, gracias a la gente de IncubatecUFRO y Despega tu Emprendimiento, en dónde disponer de un espacio físico para poder mostrar lo que estamos haciendo hoy en día, fue, sin duda una instancia sumamente provechosa. Logramos generar contactos para negocios interesantes, no solo desde nuestras operaciones actuales, sino también oportunidades de colaboración para el desarrollo de proyectos vinculados al área acuícola, los cuales están en nuestras manos para poder concretarlos", agrega el ejecutivo de Oceancare & Fishcare.

Sobre los principales requerimientos en cuanto al tratamiento de agua para transporte de *smolts* que realiza Oceancare & Fishcare, Carlos López detalla que, "de parte de todos los involucrados, tanto las empresas navieras como las empresas productoras acuícolas, el requerimiento siempre va de la mano con el bienestar animal. En este caso hay variables críticas de calidad de agua para el transporte de *smolts*, cómo lo son los niveles de oxígeno disponible y la concentración de dióxido de carbono en el agua. Variables que están estudiadas y, sobre las cuales, existen muchas investigaciones científicas que muestran la importancia de mantener estos parámetros en niveles adecuados para no generar impactos negativos en el pez".

Añade que, sumado a estos requerimientos de mantener un entorno acuático apto para el bienestar animal, se encuentran

también los detalles de diseño de los componentes y el posterior chequeo de calidad. Para así evitar un potencial daño mecánico en los peces y toda posible situación que les pudiese generar un impacto negativo.

"Hoy en día con Oceancare no operamos transporte con *wellboats* ni barcazas, más bien somos una empresa de proyectos de ingeniería, con la cual hemos realizado desarrollos para el proceso de transporte marítimo, en dónde a través de tratamientos de alta eficiencia de calidad de agua como oxigenación y desgasificación, le permitimos a las empresas navieras mejorar su capacidad de carga a través de inversiones en tecnología para mejorar la capacidad instalada de sus embarcaciones", explica López.

"Por parte de Fishcare, llevamos cuatro años funcionando y movilizamos *smolt* a través de nuestra flota de camiones, los cuales también cuentan con una implementación tecnológica importante, y que nos permite diferenciarnos de la competencia a través del aumento de la capacidad de carga de nuestros equipos", complementa.

Sobre el apoyo de IncubatecUFRO en cuanto a su participación en AquaSur 2024, Carlos López afirma: "IncubatecUFRO ha sido un partner estratégico desde nuestros inicios, tenemos una relación bien estrecha, es más, con muchos de sus integrantes ya tenemos un vínculo de confianza y amistad, por lo que siempre están apoyándonos con difusión del emprendimiento, con darnos a conocer convocatorias. Nos invitan a actividades de *networking*, y tienen detalles cómo lo fue el pendón de mesa para el *stand*, entre otras cosas. Estamos súper agradecidos de la incubadora, y esperamos que la relación siga en la misma ruta colaborativa". **Q**

"Nuestra tarea como potencia-dora de negocios es vincular permanentemente a nuestras empresas con la oferta existente", zonal Los Lagos IncubatecUFRO, Mario Núñez.